



COMITÉ DE PARENTS DE LA COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES
Procès-verbal de la séance du Comité de parents tenue le 22 janvier 2015
Au siège social de la Commission scolaire, 1740 rue Roberval
Saint-Bruno-de-Montarville, Québec

PRÉSENCES :

École

Albert-Schweitzer / St-Bruno	Chantal Thiboutot
Antoine-Girouard / Boucherville	Benoit Des Croisselles
Au-Fil-de-L'eau / Mont-Saint-Hilaire	Anne Lebrun
Aux-Quatre-Vents / Sainte-Julie	Carine Larose
Carignan-Salières / Carignan	Sophie Deslauriers
de Bourgogne / Chambly	Annie Picard
de l'Amitié / Saint-Jean-Baptiste	Karine Lebel
de l'Aquarelle / Mont-Saint-Hilaire	Sylvie Gorgeon
de l'Odyssée / Saint-Amable	Caroline Fortier
de la Broquerie / Boucherville	Mathieu Ferrat
de la Chanterelle / St-Basile-le-Grand	Caroline Palardy
de la Passerelle / Chambly	Philippe Privé
de la Source / Varennes	Luc Drolet
de Montarville / Boucherville	Stéphane Beauregard
de Salaberry / Chambly	Julie Lepage
du Carrousel / Varennes	Christian Montpetit
du Tourne-Vent / Sainte-Julie	Stéphanie Fréchette
Jacques-Rocheleau / St-Basile-le-Grand	Gilles Cazade
Jolivent / Beloeil	Isabel Godard **
La Farandole / McMasterville	Marc Fréchette
Le Petit-Bonheur / Beloeil	Christine Ouimet
Le Rucher / Sainte-Julie	Marie-France Reid
Le Sablier / Saint-Amable	Amine Zitouni
Le Tournesol / Beloeil	Normand Boisclair
Les Jeunes Découvreurs / Boucherville	Geneviève Richard
les Marguerite / Varennes	Christine St-Jean
Louis-Hippolyte-Lafontaine / Boucherville	Jean-Christoph Farrell
Mère-Marie-Rose / Contrecoeur	Stéphanie La Salle
Monseigneur- Gilles-Gervais / Saint-Bruno	Julie Lafrenière
Pierre-Boucher / Boucherville	Annick Ménard-Cheng
Saint-Charles / Saint-Charles-sur-Richelieu	Marc Gauthier
Sainte-Marie / Chambly	Maxime Bazinet
Saint-Mathieu / Beloeil	Amélie Lozeau
Secondaire du Mont-Bruno / Saint-Bruno	Kathie Roseberry
Secondaire François-Williams / Saint-Amable	Maryse Tremblay
Sec. d'éducation internationale /McMasterville	Marie-Hélène Talon

Secondaire Polybel / Beloeil
École orientante l'Impact / Boucherville

Isabel Godard**
Jean-François Boilard

**** Le même membre représente 2 écoles et a droit à 2 votes.**

ABSENCES :

Arc-en-Ciel / Sainte-Julie	Nancy Lavoie
Au Cœur-des-Monts / Beloeil	Marie-Josée Galipeau
De l'Envolée / Saint-Amable	Aucun
de la Mosaique / St-Basile-le-Grand	Guylaine Hébert
de la Pommeraie / Mont-Saint-Hilaire	Daniel-Éric St-Onge
des Cœurs-Vaillants / Contrecoeur	Sylviane Préfontaine
des Trois-Temps / St-Marc-sur-Richelieu	Julie Cabral
du Grand-Chêne / Sainte-Julie	Geneviève Veerasarn
du Moulin / Sainte-Julie	Nancy Julien
du Parchemin / Carignan	Faïssel Lazaar
Georges-Étienne-Cartier / St-Antoine-sur-Richelieu	Caroline Gendron
Jacques-De Chambly / Chambly	Philippe Desmarais
L'Arpège / Sainte-Julie	Marie-Josée Lalonde
La Roseraie / Varennes	Marie-Claude Santerre
Ludger-Duvernay / Verchères	Susan David
Notre-Dame / Otterburn Park	Sylvianne Gagné
Paul VI / Boucherville	Jean-François Giroux
Père-Marquette / Boucherville	France Mansour
Saint-Denis / Saint-Denis-sur-Richelieu	Aucun
Secondaire de Chambly / Chambly	Jocelyn Plante
Secondaire de Mortagne / Boucherville	Patrick Desparois
Secondaire du Grand-Coteau / Sainte-Julie	Line Desormeaux
Secondaire Le Carrefour / Varennes	Michel Bonin
Secondaire Le Tremplin / Chambly	Aucun
Secondaire Ozias-Leduc / Mont-St-Hilaire	Christian Delorme
Comité consultatif ÉHDAA	Sylvianne Gagné

1) OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Normand Boisclair souhaite la bienvenue aux membres et les avise qu'il présidera la première partie de la réunion en l'absence de la présidente dont le retour est prévu après la pause. Normand déclare l'assemblée ouverte à 19h15.

2) ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Résolution N°CP201415-44

Sur proposition dûment faite par Chantal Thiboutot et appuyée par Christian Montpetit, il est résolu d'adopter l'ordre du jour tel que présenté. **Adoptée à l'unanimité.**

3) PAROLE AU PUBLIC

Aucun.

4) ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU CP TENUE LE 11 DÉCEMBRE 2014

Résolution N°201415-45

Sur proposition dûment faite par Annie Picard et appuyée par Sylvie Gorgeon, le procès-verbal de la séance du Comité de parents tenue le 11 décembre 2014 est adopté tel que présenté.

Adoptée à l'unanimité.

SUIVI : La lettre d'appui à la CSP en ce qui a trait au plan de redécoupage du territoire de la commission scolaire fut expédiée au ministre Bolduc ainsi qu'à divers paliers gouvernementaux, députés, hebdomadaires régionaux et via le service des communications de la CSP. Plusieurs conseils d'établissements scolaires, en plus de différents organismes ont donné leur appui à la CSP. À ce jour, nous avons reçu quelques accusés réception dont le bureau du PM et autres bureaux ministériels.

5) CONSULTATION SUR LA DEMANDE DE RENOUVELLEMENT D'UN PROJET PARTICULIER POUR L'ÉCOLE D'ÉDUCATION INTERNATIONALE

Madame Marie-Rose Vandemoortele, directrice générale adjointe de la CSP, explique aux membres qu'en vertu de l'article 240 de la *Loi sur l'instruction publique*, la commission scolaire avec l'approbation du MELS peut établir une école aux fins d'un projet particulier selon les conditions et pour la période que le MELS détermine. Le MELS ayant modifié cette année les formalités et l'échéancier, c'est la raison pour laquelle la CSP est contrainte par le temps d'une démarche accélérée. L'équipe de l'École d'éducation internationale est en constante évolution et en recherche de solution afin de soutenir tous les élèves qui lui sont confiés. Le maintien du projet particulier entièrement consacré à l'éducation internationale répond aux besoins spécifiques d'un grand nombre d'élèves du territoire de la CSP.

Anne Lebrun se questionne sur le type d'élèves HDAA qui se trouve à l'ÉÉI étant donné que l'admission à cette école se fait sur la base d'un test de sélection. Madame Vandemoortele souligne que les troubles sont souvent au niveau de l'anxiété de performance ou du stress. Beaucoup d'élèves ont le « souci de la performance à outrance ». Il faut apprendre à diversifier ses passions. Une attention particulière est portée aux élèves souffrant de différents syndromes ou troubles tels l'anxiété, la dyslexie, aux élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage, etc. Des mesures, des outils et des plans d'intervention sont mis en place par l'École d'éducation internationale pour accompagner ces élèves tout au long de leur parcours vers la réussite scolaire au secondaire et sont l'occasion d'une concertation entre les différents intervenants de l'école, l'élève et sa famille.

Les membres remercient Mme Vandemoortele.

6) QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE

6.1 Pétition pour l'utilisation d'ordinateurs personnels

Un article paru le 31 décembre 2014 dans l'Oeil régional concernant une pétition d'un groupe de parents dénonçait la décision de la CSP d'interdire l'utilisation d'ordinateurs portables personnels pour les élèves HDAA lors des examens finaux du ministère. Une décision qui pénaliserait les élèves, selon les parents.

Mme Vandemoortele explique que depuis 2012 il est possible de faire la passation des examens du MELS de façon électronique selon un encadrement strict. Afin de limiter au maximum les possibilités de tricherie, la CSP ne permet pas les ordinateurs portables personnels. Mme Vandemoortele explique que la CSP ne peut pas sécuriser les ordinateurs personnels de la même façon que ceux de la CSP; elle ne peut pas barrer l'accès à internet ni vérifier le contenu de ces ordinateurs qui pourraient contenir des documents auxquels l'élève n'a pas droit pour l'examen. C'est pour ces raisons que la CSP limite l'utilisation des portables personnels. Elle mentionne que la CSP est consciente que cela peut engendrer un stress supplémentaire pour ces élèves qui doivent utiliser l'ordinateur de l'école, auquel ils ne sont pas habitués. C'est pourquoi les directions d'école seront sensibilisées à cet état de fait. De plus, les directions recevront un Guide en mars afin de faciliter la compréhension et l'application de ces pratiques.

Mme Vandemoortele explique aux membres la façon dont est distribuée la mesure 30810. Cette mesure sert à l'achat de matériels informatiques. Cette mesure est pour l'ensemble des élèves HDAA et ne répond pas malheureusement à l'entièreté des besoins; c'est pourquoi certains parents font le choix d'acheter eux-mêmes le portable à leur enfant.

Maryse Tremblay / École secondaire François-Williams / Saint-Amable, décrit brièvement la situation à laquelle elle est confrontée avec son fils. Mme Vandemoortele insiste sur le fait qu'il n'y a pas de réponse toute faite qui soit blanche ou noire. Chaque cas est unique et il ne suffit pas qu'une aide technologique soit inscrite dans le plan d'intervention pour être considérée comme une adaptation. Il doit y avoir une correspondance entre le besoin de l'élève, la fonction d'aide choisie et ce qui doit être évalué; ce dernier point est très important. Elle invite Mme Tremblay à communiquer directement avec elle. C'est en discutant du cas ensemble qu'elles pourront ultimement déterminer la meilleure approche.

6.2 École La Farandole

Maryse Tremblay / École François-William interroge le statut de la première vague de négociations. Mme Vandemoortele confirme la volonté des deux partis de construire l'école à McMasterville. Les deux partis cheminent dans le même sens. L'administration du maire Gilles Plante a jusqu'au vendredi 13 février pour s'entendre avec la Commission scolaire des Patriotes (CSP) afin que démarre le processus menant à la reconstruction de l'école La Farandole à McMasterville. Les négociations menées depuis août par les deux partis n'ont pas permis jusqu'à présent de trouver une solution qui satisfasse chacune d'elles. La mésentente se situe principalement sur le plan financier.

MarcFréchette / École La Farandole soulève le sujet de la poursuite de la CSP et du ministère public contre les pompiers de la Ville de Mc Masterville. Mme Vandemoortele explique que cette poursuite est un dépôt conjoint car c'est la CSP qui gère le bâtiment mais que le financement provient du ministère. Cette poursuite s'inscrit dans la foulée de l'incendie. La Ville savait que cette poursuite serait déposée. Mme Vandemoortele souligne que les parents de La Farandole ont reçu une lettre de la CSP pour leur expliquer la situation.

7) RETOUR DE CONSULTATION

7.1 Demande de renouvellement d'un projet particulier pour l'École d'éducation internationale

Suite à la présentation faite par Madame Marie-Rose Vandemoortele, directrice générale adjointe de la CSP, pour le maintien du projet particulier entièrement consacré à l'éducation internationale qui répond aux besoins spécifiques d'un grand nombre d'élèves du territoire de la CSP, les membres ont convenu à l'unanimité de recommander au Conseil des commissaires l'adoption de la demande de renouvellement d'un projet particulier pour l'École d'éducation internationale.

RÉSOLUTION No. CP201415-46

CONSIDÉRANT la présentation faite par la Commission scolaire des Patriotes concernant la demande de renouvellement d'un projet particulier pour l'École d'éducation internationale ;

CONSIDÉRANT la documentation fournie par l'École d'éducation internationale ;

CONSIDÉRANT l'excellente réputation de l'école acquise au cours des années ;

IL EST PROPOSÉ par Gilles Cazade et appuyé par Stéphanie La Salle que le Comité de parents

RECOMMANDE au Conseil des commissaires de demander le renouvellement du projet particulier pour l'École d'éducation internationale. **Adoptée à l'unanimité.**

7.2 Offre de services ÉHDAA 2015-2016

Suite à la présentation faite par Madame Annie de Noury lors du précédent Comité de parents, les membres ont convenu à l'unanimité de recommander au Conseil des commissaires d'adopter l'offre de services en classes d'enseignement spécialisé aux élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage 2015-2016.

Résolution N° CP201415-47**Offre de services en classes d'enseignement spécialisé aux élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage 2015-2016**

CONSIDÉRANT la présentation par la Commission scolaire des Patriotes concernant l'offre de services en classes d'enseignement spécialisé aux élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage 2015 2016;

IL EST PROPOSÉ par Marie-France Reid et appuyé par Julie Lafrenière que le Comité de parents

RECOMMANDE au Conseil des commissaires d'adopter l'offre de services en classes d'enseignement spécialisé aux élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage 2015-2016. **Adoptée à l'unanimité.**

La présidente est de retour.

8) ADOPTION DU PLAN D'ACTION

Les éléments suggérés lors de l'exercice exécuté en ateliers ont été intégrés au document et sont soumis aux membres pour l'adoption du plan d'action.

Des précisions sont demandées aux membres afin de mieux définir le contenu d'une conférence sur le thème de « L'aide aux devoirs ». À cet effet, une conférence gratuite sur l'Aide aux devoirs est offerte par la Maison des Enfants le mercredi 28 janvier – 19h00 au pavillon du parc du Portageur à Varennes. L'inscription est obligatoire. Marie-Hélène a fait les démarches pour réserver un billet pour un parent du Comité de parents. Ce billet a été offert à Mme Anne Lebrun compte tenu du grand intérêt qu'elle a démontré sur ce sujet. Mme Lebrun fera un compte rendu sur le conférencier et le contenu suite à sa participation lors du prochain Comité de parents qui se tiendra le 19 février prochain.

Marc Gauthier a assisté à une présentation des services offerts par l'organisme Allô Prof, organisme d'aide aux devoirs qui offre gratuitement ses services à tous les élèves du primaire et du secondaire du Québec via internet et/ou téléphone le 15 janvier dernier à l'école Saint-Charles de son quartier. Ce fut une très belle conférence. Ce site et ce service sont des trésors d'informations et de support pour les élèves et les parents. Au cours de la journée, l'animatrice a donné une formation aux enfants et le soir, une formation adaptée aux parents. On y retrouve l'avantage pour l'élève de créer son compte afin de personnaliser sa page de service et cette page évolue avec le parcours scolaire de l'élève. Cette information est disponible via différentes options telles que bibliothèque virtuelle, forum etc. Marc recommande cette conférence pour les parents, les frais de la conférence étant de couvrir les frais de déplacement de l'animatrice. Marc invite les membres à consulter le site web d'Allô Prof via le lien suivant : www.alloprof.qc.ca/

Marie-Hélène Talon conjointement avec Mme Vandemoortele font des recherches sur le thème de « La détresse psychologique ». Quels sont les effets sur les enfants?

Un suivi avec la Chaire de l'Université Laval sur le thème de « l'intimidation » est fait par Christian Delorme.

Marie-Hélène Talon confirme la disponibilité de la conférencière Madame Andrée Dufour, historienne de l'éducation, lors du Comité de parents qui se tiendra le 19 mars 2015. Elle nous entretiendra de l'origine des commissions scolaires et de leur évolution à travers le temps. Avec les changements possibles aux structures de gouvernance du réseau public de l'éducation, cette présentation sera très pertinente pour apporter un éclairage aux réflexions que nous serons appelés à faire. Son coût sera de 150,00 \$. Une invitation a également été faite aux membres du Conseil des commissaires ainsi qu'à monsieur Serge Lefebvre de la FCPQ.

Les membres conviennent à l'unanimité d'adopter le plan d'action 2014-2015 du Comité de parents tel que présenté.

RÉSOLUTION N° CP201415-48

Plan d'action du Comité de parents 2014-2015

CONSIDÉRANT la présentation faite par Marie-Hélène Talon, du plan d'action du Comité de parents pour l'année 2014-2015 ;

CONSIDÉRANT que le Comité de parents doit adopter son plan d'action pour l'année en cours;

IL EST PROPOSÉ par Sylvie Gorgeon et appuyé par Julie Lepage que le Comité de parents

RECOMMANDE l'adoption du plan d'action pour l'année 2014-2015. **Adoptée à l'unanimité.**

9) PRÉSENTATION DE LA FÉDÉRATION DES COMITÉS DE PARENTS DU QUÉBEC (FCPQ)

Une description de la Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ), un organisme à but non lucratif qui soutient l'engagement des parents dans les structures scolaires du réseau public d'éducation a été faite aux membres par Marie-Hélène Talon, présidente du Comité, incluant l'historique, la mission, la structure, le travail en conseil général, le soutien aux parents, le congrès annuel. La Fédération a plusieurs outils disponibles pour tous les parents sur son site web : www.fcpq.qc.ca. La présentation est disponible sur le site web de la CSP via le lien suivant : <http://csp.qc.ca/www/cp-cp-cl.asp>

10) PRÉPARATION DU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA FCPQ SUR LE THÈME DES ENJEUX POUR LES PARENTS DES CHANGEMENTS ÉVENTUELS DE POUVOIRS DANS LES STRUCTURES SCOLAIRES

Lors du Conseil général tenu les 28 et 29 novembre derniers, des résolutions ont été adoptées à l'unanimité par les délégués présents pour permettre à la Fédération d'exprimer les attentes, besoins et opinions des parents auprès de ses divers partenaires et au premier chef, au ministre du MELS en lien avec les enjeux pour les parents des changements éventuels de pouvoirs dans les structures scolaires, d'éventuel processus de fusion de commissions scolaires (et sa période de transition), et de la présence de la Fédération au plan national, dans une optique de changements.

Lors du prochain Conseil général qui se tiendra le 24 janvier 2015, une discussion et une prise de position se tiendront au sujet des pouvoirs et des responsabilités des parents dans les différents comités scolaires où ils sont impliqués. Cette réflexion fera suite aux discussions et prises de décisions lors du dernier Conseil général, dans la perspective où la *Loi sur l'instruction publique* devrait prochainement être modifiée plus ou moins profondément.

Le Comité de parents a actuellement un pouvoir d'approbation qu'il souhaiterait convertir en un pouvoir d'adoption. Les membres sont invités à faire parvenir leurs commentaires, s'il y a lieu, via courriel à la secrétaire du Comité avant la tenue du conseil général, à savoir si le Comité de parents devrait avoir d'autres pouvoirs.

11) RAPPORT DES REPRÉSENTANTS

Voir Annexe « A ».

12) PAROLE AUX MEMBRES

Stéphanie La Salle / École Mère-Marie-Rose, Contrecoeur et Julie Lepage / École de Salaberry, Chambly mentionnent la participation de leurs écoles respectives au projet national *Trottibus qui* encourage les jeunes du primaire à marcher jusqu'à l'école en leur offrant un service d'autobus pédestre. Les autobus pédestres suivent un trajet prédéterminé avec des arrêts planifiés pour prendre des jeunes et les accompagner en marchant jusqu'à l'école. Ce projet contribue à mobiliser la communauté, principalement le milieu scolaire, pour que les élèves adoptent l'habitude de se déplacer par transport actif et a pour objectif d'accroître le nombre d'enfants qui marchent pour se rendre à l'école primaire.

Normand Boisclair / École Le Tournesol, Beloeil, indique aux membres que les enseignants et autres membres du personnel des écoles ne doivent en aucun temps parler aux élèves des négociations des conventions collectives en cours avec le gouvernement. Si cette situation se présente, la direction de l'école doit être avisée.

Il est fait mention de la *Semaine des enseignantes et enseignants*, qui se tiendra du **2 au 8 février 2015**. Cette période est l'occasion pour dire merci à tout le personnel enseignant et a pour but de valoriser la profession enseignante ainsi que ceux et celles qui l'exercent tout en soulignant le travail accompli par les enseignants, leur dévouement et leur implication dans la réussite scolaire de nos enfants. Le thème retenu pour l'édition 2015 est : **Pour leur passion et leur sens de l'innovation : mille mercis à nos enseignantes et à nos enseignants!**

Les membres échangent entre eux diverses activités prévues à leur école afin de souligner leur reconnaissance du travail accompli au quotidien par les enseignantes et les enseignants :

- Un bricolage thématique (la vue, l'odorat, etc.) ;
- Des trucs à chaque jour de la semaine se terminant par un lunch le vendredi ;
- Petit déjeuner à 07h30 ;
- Un groupe d'étudiants vont livrer des salades de fruits à leurs professeurs ;
- Un parent vient remplacer l'enseignant pour une pause de 15 minutes et lui offre une collation ;
- Etc.

Isabel Godard fait également mention que, dans le cadre des *Journées de la persévérance scolaire en Montérégie 2015*, du 16 au 20 février 2015, les membres du Conseil des commissaires de la CSP ont confirmé leur participation afin de rendre hommage aux élèves qui se sont démarqués par leur persévérance depuis le début de l'année 2014-2015.. <http://www.perseverancescolaire.com/>

13) LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

L'ordre du jour étant épuisé, la présidente déclare la séance levée à 22h05.

Résolution N°CP201415-49

Sur proposition dûment faite par Amélie Lozeau et appuyée par Martin Béliveau, il est résolu de déclarer la séance levée.

Adoptée à l'unanimité.

Marie-Hélène Talon, présidente

Marlène Girard, secrétaire

Prochaine réunion : Le jeudi 19 février 2015

L'ordre du jour sera disponible sur le site <http://www.csp.qc.ca/www/cp-cp-oj.asp>

ANNEXE "A"

RAPPORT DES REPRÉSENTANTS

Comité de parents du 22 janvier 2015

RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE

Bilan de la conférence de novembre: la subvention de 225\$ de la FCPQ est arrivée. Le coût final de la conférence s'élève donc à 107\$. Nous ferons une autre demande de subvention pour la prochaine conférence que nous organiserons.

Préparation de la prochaine conférence du CP (avril): nous y travaillons activement. Ce serait pour avril. Le sujet que nous voudrions aborder est la cyberintimidation, aussi la sécurité sur les réseaux sociaux. Nous avons un bon filon, par la FCPQ pour un groupe de Québec, le Centre cyber-aide (www.centrecyber-aide.com). En voici le contenu :

Pour les parents soucieux des risques associés à l'utilisation inadéquate des TIC via Internet. Vous êtes inquiets parce que votre enfant passe beaucoup de temps sur les TIC via Internet à jouer à des jeux vidéo, à texter, à répondre religieusement à ses courriels, etc. ? Il a un besoin incontrôlable et insatiable d'utiliser son cellulaire, son iPod, la tablette, l'ordinateur ou autres TIC.

Vous constatez qu'il néglige certaines de ses activités qui sont souvent pénalisées par l'usage excessif de l'Internet tels que :

- **les cours et les études**
- le temps disponible avec les amis ou la famille
- ses responsabilités quotidiennes
- le sommeil, les activités physiques les loisirs.

Vous serez informés :

- Des conséquences de l'utilisation inadéquate des TIC via Internet.
- De la cyberdépendance :
 1. Sexuel
 2. Relationnel
 3. « Gamblers » (JHA, etc.) et achats
 4. « Gamers » (multi-joueurs)
 5. Recherche d'informations
- De la cybercriminalité (cyberintimidation et pornographie juvénile), deux problématiques étroitement liées.
- De la nécessité de connaître les jeux et les sites visités par vos enfants.
- Du projet de loi 56 (intimidation et violence).
- De l'importance d'inciter les jeunes à diminuer leur temps d'utilisation des TIC.

Une conscientisation de votre propre utilisation sera nommée.

Qu'en pensez-vous? Où devrions-nous la tenir? Grand-Coteau? De Mortagne pour le grand auditorium? Devrions-nous privilégier un grand espace qui permettra d'accueillir tous ceux qui se sont inscrits et éviter ainsi de couper dans le nombre de parents intéressés? Coût de la conférence : 537\$ (possibilité d'une subvention allant jusqu'à 345\$, à confirmer).

Rencontre avec une historienne de l'éducation : confirmé pour le mois de mars. Nous avons lancé une invitation au Conseil des commissaires.

RAPPORT DES COMMISSAIRES-PARENTS (Isabel Godard – Primaire / Jocelyn Plante - Secondaire)

Le prochain Conseil des commissaires se tiendra le 3 février 2015.

TRÉSORERIE (Luc Drolet)

Un rappel sur l'utilisation des bons formulaires de réclamation sera fait.

COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT (Marc Gauthier)

La prochaine réunion du Comité consultatif de transport se tiendra lundi le 9 mars 2015.

RAPPORT DU COMITÉ CONSULTATIF EHDAA (Sylvianne Gagné)

Une rencontre du Comité consultatif ÉHDAA a eu lieu le 12 janvier 2015.

Suite à des questionnements émanant du comité, Madame Anne De Noury informe les membres que le taux de réussite des élèves du programme Accord est de 60%.

Point de clarification:

Le parent-commissaire ÉHDAA n'est pas dans l'obligation d'être membre du CCSÉHDAA.

En suivi

Le CCSHEDAA étudie la possibilité d'arrimer Les Règles de Régie interne avec celles du CP.

La prochaine réunion aura lieu le 16 février 2015.

Le congrès de l'AQETA aura lieu le 26-27 mars 2015. Pour inscriptions: [Inscriptions - AQETA \(www.aqeta.qc.ca\)](http://www.aqeta.qc.ca)

RAPPORT DES DÉLÉGUÉS FCPQ (Marie-Hélène Talon et Marie-France Reid)

Une réunion du Conseil général se tiendra le 24 janvier à Québec. Marie-France Reid y assistera à titre de première déléguée, Marie-Hélène Talon ayant un empêchement.

À SURVEILLER DANS VOS CÉ (Normand Boisclair)
